

llamados anti-incendiarios, pero no los ha adoptado la práctica.

Carta de Madrid.

15 de Febrero de 1886.

Según los últimos telegramas recibidos, el ex-ministro de Fomento continua mejorando, siendo muy posible que de no sufrir una recaída que el próximo jueves pueda regresar á esta Corte.

En el Salón de conferencias, sigue siendo objeto de todas las conversaciones, los descubrimientos de armas hechos por el Sr. Conde de Xiquena; la cuestión electoral, y la fecha en que se publicará el decreto de disolución de las actuales Cortes.

Respecto al primero de dichos puntos, el descubrimiento hecho por el señor Gobernador, cada dia que pasa va perdiendo mas su importancia. El Juez especial nombrado para entender en la causa instruida ha recibido hoy declaración á los que se hallan en la Cárcel Modelo, por considerarles complicados en el delito que se les persigue.

El Sr. Garagarza, químico del laboratorio Municipal ha practicado el análisis de los cartuchos explosivos, resultando de este, que contienen dinamita, de fuerza bastante para apli- carla á la Industria.

El Alcalde de Mérida que se halla en Madrid, ha estado conferenciendo por telégrafo desde el Ministerio de la Gobernación con el Sr. Pidal.

Dicho alcalde antes de celebrar dicha conferencia estuvo con D. Venancio González en el despacho de este.

El Correspondiente.

Partidos de pelota.

La Patria, periódico de Buenos-Aires, publica la reseña del partido á pedrada, jugado en aquella capital el dia 17 de Enero próximo pasado. Dice así:

«Plaza euskara.

CHIQUITO Y VERGARA.

El partido de ayer era una verdadera novedad; original en la forma y el único que se haya jugado aquí entre notabilidades pelotísticas.

Un partido á guante, á cesta, á pala y á mano limpia es lo común en nuestras canchas; pero á pedrada, esto era completamente desconocido; de ahí pues que hubiera interés por presentarlo.

La jugada se convino entre ambos lidiadores, de la manera siguiente: los dos de derecha, á pedrada, con libertad para dar un salto desde el instante que tomaran la pelota para lanzarla contra el muro de la cancha á botar en el 4, pasar esta raya, limitando la extensión del saque en el 7, pasado el cual, se consideraba mala, de conformidad con el reglamento; el resto libre.

Como se vé, el procedimiento es rápidamente, puesto que hay la *agarrada* de la pelota, el salto para dar impulso al

brazo y al cuerpo; desarrollando así la fuerza necesaria para hacer los restos.

...

A las 4 y 1/4 apareció Chiquito de Eibar en la plaza; fué saludado por una salva nutrita de aplausos.

Empezó con Vega y Arrizala á pelear de pedrada, apareciendo al poco rato su adversario Vergara, que fué también objeto de un caloroso saludo.

El Intendente de la plaza, Sr. Eizondo, tiró al aire una moneda de cobre, á objeto de ver á quien la suerte departía el saque: el favorecido fué Chiquito de Eibar. Sacó y á las primeras de cambio perdió el resto, y lo siguió perdiendo hasta tres. Esta flojedad al empezar, dió margen á que los partidarios de Vergara empezaran á hacer apuestas con usura contra Chiquito; los amigos de este, en cambio, mostrábanse recelosos. Con todo, se cruzaron interesantes apuestas.

Al cuarto saque ganó el resto Chiquito de Eibar, lanzando á su adversario un resto de tabla cortada y baja que no pudo aquél cazar. Estrepitosos aplausos recibieron este resto.

De aquí para adelante, hasta el tanto 5, en que igualaron, el juego hizo á largas en las que se lucía Vergara.

Volvieron á igualar á los 12 y á los 15: en este intervalo todos los tantos ganados por Chiquito fueron de tabla, y las largas de Vergara perdidas por aquél, quien fallaba toda vez que pretendía cazar de aire la pelota.

Volvieron á igualar mas adelante á 17, á 19 y 20: esta lucha tenaz de parte á parte, excitó el ánimo de los partidarios de uno y otro adversario, a punto tal que se cruzaron apuestas importantes, notándose una exagerada usura por los partidarios de Vergara.

Los tantos 17, 19 y 20 fueron ganados por Chiquito echando la pelota de rasante, lo que impidió que Vergara pudiera agarrarla con la facilidad con que lo hacia siempre que el resto ó saque le venía abierto y á derecha.

A esta altura del juego, Chiquito pudo conocer la fuerza de su contendiente: sabía cuál era su flaco y empezó á jugar de tablas y cortadas con éxito tan brillante, que llegó, en medio de estrepitosos y repetidos aplausos, hasta los 31 tantos. Entonces pudo tomar Vergara el saque, llegando á un resto de cortada que Chiquito no pudo agarrar. Perdió en seguida cinco tantos, de aire, tablas y cortadas bajas, llegando á colocarse el partido en 25 por 38.

Al notar esto, los orientales se amilanaron: Vergara no daba ya pie, á punto tal que Chiquito le ganó seguidas 7 tablas, poniéndose en 45 tantos, y haciendo perder á sus adversarios toda esperanza de reaccionar.

Vergara volvió á tomar el saque á los 26 para plantarse en los 29, llevando Chiquito á los 50 tantos en medio de los hurra y aplausos de la inmensa concurrencia que llenaba la plaza. Los amigos le rodearon, declarándole algunos héroes, y otros en su

frenético entusiasmo llegaron hasta abrazarle y besarle.

El maestro, ó sea Vergara, que había llegado hasta nosotros con fama de especialista en el juego de pedrada, salió mojado y rodeado de los que con él habían sido víctimas de su entusiasmo.

El hecho es que el triunfo de Chiquito fué inesperado, por lo espléndido; sus más decididos admiradores no esperaban tanto, y como éstos, no podemos menos de declarar que fuimos sorprendidos.

Vergara tiene un brazo poderoso; juega bien á largas y lo hace con mayor seguridad y limpieza que Chiquito; pero en cambio, este tiene más piernas, más vista y más habilidad para los restos y aun el saque. Chiquito hizo un magnífico juego de cortadas y tablas, con saque de rasante.

Vergara, no pudo adivinarle un solo resto, como lo probó el hecho de que no le siguiera la pista, viéndose así confundido por su adversario, quien simulaba tirar á larga y le hacia una tabla ó cortada, á la que Vergara no podía alcanzar.

Chiquito ganó tan solo en tablas 28 tantos, los demás fueron cortadas ó saques de rasante. En cambio los tantos que más perdió fueron los de aire; pues á largas, si bien reiteradas veces le persiguió Vergara, pocas pudo sorprenderlo.

Ha quedado Chiquito con esta partida, con la reputación de invencible á cualquier juego de pelota. Se le conoce á guante, cesta, pala y mano limpia; de hoy en adelante, se le reputará como excelente á pedrada, en cuyo juego ha sabido vencer al especialista en Sud América. *Aurrera Chiquito.*

A las tres de ayer tarde se repitió en el frontón de Abando el partido de pelota á 50 tantos y á chistera, tocando sacar la pelota por suerte á Baltasar que llevaba de compañero á Mardura, siendo sus contrincantes el *Vergarés* y Elicegui. Los primeros sacaban del cuarto cuadro y los segundos del quinto.

Desde mucho antes de empezar la lucha, los partidarios del *Vergarés* tenían dinero para apostar en su favor y hasta daban alguna ágio en las apuestas en el primer tercio del partido; pero las cosas cambiaron de rumbo cuando alcanzaron ambos contrincantes los 20 primeros tantos, después de haberse igualado á los 16, 17, 18, 20 y también á los 21 tantos.

Desde entonces no pudieron volver á igualarse, llevando la palma los jóvenes azpitianos que lograron hacer los 50 tantos, mientras que el *Vergarés* y Elicegui quedaron en 42.

Baltasar y Mardura demostraron ayer que son dos buenos jugadores de chistera, con mucha habilidad, conocimiento, seguridad e incansables; sin darse la prueba al contestar á las pelotas de los fuertes brazos del *Vergarés* y Elicegui, que hay que reconocer que dominaban en vigor á sus con-

trincantes; pero esto solo, á nuestro juicio, no basta: es necesario más cabeza y saber cómo da el enemigo.

Satisfechísimo salió el numeroso público que asistió al partido, después de haber aplaudido los tantos más competitivos de los jugadores.

Hubo muchas oscilaciones en la *bolsa*, es decir, en las numerosísimas apuestas que se cruzaron por ambos bandos.

El domingo 21 del corriente (si el tiempo lo permite) á las 11 1/2 de su mañana, se jugará un gran partido de pelota en el frontón de Vergara entre los jugadores Angel Múgica y Pedro Echeverría del mismo pueblo, contra Vicente Elicegui de Rentería y Manuel Ayestarán (Potono), de Oyárzun.

El partido es á cesta con pelotas finas de Vergara del peso de 116 y 118 gramos, á 50 tanto, y á sacar del quinto cuadro; jugándose la cantidad de 1.000 pesetas por cada parte.

En la tarde del mismo dia se repetirá el partido tan competitivo mano á mano entre los jóvenes José Gomez de Eibar y Antonio Uranga de Azpeitia; jugándose por cada parte la cantidad de 250 pesetas.

Noticias generales.

Por el gobierno civil de esta provincia ha dirigido á los pueblos la circular siguiente.

Siendo de absoluta necesidad para completar la estadística de 1.^a enseñanza tener á la vista las cantidades consignadas en los presupuestos ordinarios y adicionales correspondientes al año económico de 1884 á 1885, se hace preciso que los Ayuntamientos remitan dentro del término de cuatro días un estado de cada uno de los modelos que contiene el ultimo número del Boletín.

Por el Gobierno civil de Guipúzcoa se ha declarado que es necesario ocupar los terrenos en que se ha de emplazar la estación de Zumárraga para el ferro carril desde este último punto á Durango, solicitado por D. Francisco N. de Igartua, presidente de la compañía que lleva el mismo nombre.

Los que aspiren á las dos plazas de prácticos de número, y otra de supernumerario, del puerto de Pasajes, pueden presentar sus solicitudes desde el dia de hoy hasta el 14 de Marzo próximo, en aquella capitánía.

Está vacante la plaza de médico titular de la villa de Lezo, dotada con el haber anual de 750 pesetas, pagaderas por meses, de los fondos municipales.

Beizama cuenta 700 habitantes, según el último empadronamiento.

Hé aquí el ventajoso concepto que ha meridido en la capital de Álava el Sr. Ibarguren por el concierto dado en el Círculo Viteriano.

«Concurrencia inmensa. Ibarguren superior en los cuatro números que con singular maestría, arte, gusto y valentía ha tocado en el violín.

Las variaciones humorísticas con que debutó anoche fueron interrumpidos por aplausos estrepitosos.

El vals de Marqués, ejecutado a petición, mereció las mismas ovaciones.

El bello nocturno de Chopin, arrebatado por Sarasate, obtuvo un desempeño magistral, y el conjuante de aires